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議  事  の  経  過 

 開会  午後３時３０分 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

教育長 

 

委員 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

教育監 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 
 ただ今より教育委員会会議を始めます。 
 会議録署名委員については私と山田委員にお願いします。 
   
会議録についていかがだったでしょうか。 
 
（「異議なし」の声あり） 
 
それでは、承認とさせていただきます。 

 では、４の教育長の報告事項をお願いします。（１）と（２）の報告をお願
いします。 
 
（「サマースクールについて」 
「わか杉っ子！育ちと学び支援事業フォーラム 大館」の開催について」 

を、資料により報告） 
 
質問、ご意見などはありませんか。 
 
サマースクールについて、アンケートを実施したとのことですが、掌握で

きている範囲でよろしいので、アンケートの内容を教えて下さい。 
 
参加者からは、大館の教育が大変高く評価されています。教師の指導力の

高さや児童の学習に取り組む姿に評価が高く、また、大館の教育を受けさせ
たいと思うといった内容もありました。 
 
ほとんどが、私立の小学校の子どもたちで、公立である大館市の教育のレ

ベルの高さに大変驚いたようでした。小学校の先生たちのきめ細やかな指導
に驚いていました。たとえば、家庭学習については、４月に家庭学習の手引
きを作成して指導をする、先生たちが、毎日そのノートに赤ペンを入れる、
保護者にも学習の内容を知ってもらうということで、ノート展を開いて他の
子どもの学習を知ることができる、夏休み中に自由研究のための事前指導を
する、夏休みの課題の進捗状況を把握するため出校日を設ける、などに大変
驚いていました。 
 
秋田県は学力トップクラスで、公教育もしっかりと役目を果たしています。

小中に限らず、この夏は金足農業高校も注目され、秋田県の公立学校が健全
な姿で教育が行われているということを、都会の方に、新鮮な印象を与えた
のではないかと思います。このサマースクールでは、本来のあるべき姿をご
覧いただいたと思います。この後、アンケートを基にさらに改善して、継続
していきたいとのことですが、期待したいと思います。 
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委員 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

委員 

 

教育監 

 

 

 

 

 

委員 

 
私立学校に在籍している親子の参加に、教育に対する意識の高さを感じま

した。都会から田舎に来るということで、秋田県の教育をリサーチし、大館
の教育に興味を持たれたのだと思います。実際に参加して、大館の教育は本
当だったとなれば、その情報を都会に伝えるチャンスにも巡り合えたのでは
ないかと思います。 
 
サマースクールの一日目の教育懇談会で、保護者の方とお話しする機会を

いただきました。保護者の方たちは、私たちの伝えることを理解してくださ
り、大館の先生方の教育に対する情熱の高さは「信じられない」そういう雰
囲気でとらえているようでした。この中で、印象的だったのは、このプログ
ラムをコーディネートしたダビンチマスターズの方の話で、今の教育界では
英語をツールとした授業を目玉にするなど、先進的な取り組みによって差別
化を図っているケースがあるが、大館の教育には、そのような実践を超越し
た教育の根本があると話されていて、参加した保護者の方も共感していまし
た。私は、大館の保護者としての話をしたのですが、うちの子どもがこうな
んだけれど、どうしたらいいですか。と私たちに相談するくらい熱心でした。
来年からは、もう少し、私たちの仲間を連れて、例えば、大館にお嫁さんに
来たお母さんにも参加してもらえれば、大館の生活とか、子供をどうやって
通わせようかとか、より具体的にディスカッションが深まるのではないかと
思いました。そういう方々にお集まりいただいて交流を深める機会があった
らうれしいなと感じました。 
 
都会では、親の収入と子どもの学力は相関関係にあると言われています。

その中で、秋田県や大館市は、公教育をしっかりとやり遂げているというこ
とが驚きに値することだと思います。 
 
サマースクールで実施した花岡小学校の「チャレンジベーシック授業」は

非常によい形ですが、都会の子どもに通用するのか興味がありました。実際、
あっという間に授業に入り込み、良い形で授業を展開することができ、「チャ
レンジベーシック授業」は学びを深めさせる力があるのだということを感じ
て、うれしかったです。 
 
募集はどちらへお願いしたのですか。 
 
東京のエンパシージャパンという会社です。先ほどのダビンチプログラム

もこの会社でやっている事業の一つです。ダビンチプログラムという科学実
験のイベントには、１，０００人単位の子どもたちが集まるということで、
教育に関心のある親御さんがいるのではないかと考え、その会社にお願いし
たのです。 
 
教育ツアーコンダクターとして配置した近藤さんは、素晴らしい方ですね。
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教育長 

 

各課長 

 

 

 

委員 

 

学校教育課長 

 

委員 

 

学校教育課長 

 

委員 

 

学校教育課長 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

歴史文化課長 

 

 

 

 

教育長 

 

教育総務課長 

着任したばかりですが、教育ツーリズムに関して理解をされていて一生懸命
コーディネートしていただきました。ぜひ、教育ツアーコンダクターとして
活躍できる場を作っていただきたいです。 
 
続いて、報告の（３）（４）（５）をお願いします。 
 
（「教育環境の整備について」「教育ツアーコンダクターの採用について」

「第２７回大館市スポーツレクリエーション祭について」を、資料により報
告） 
 
この後のエアコンの設置予定はありますか。 
 
エアコンの設置は、今回で一通り終了です。 
 
電子黒板は今回で充足したことになるのですか。 
 
すべての学校に配置となりました。 
 
教育ツアーコンダクターは他の市町村にもいるのですか。 
 
他の市町村にはいないと思います。大館市が教育の産業化を目指すことで、

新たに採用したものです。 
 
小笠原委員も話されてましたが、大変素晴らしい方が来てくれて、良かっ

たなと思いました。 
先日、生涯学習フェスティバルに行ってきました。幼、小、中、高、成人

の皆さん全員が楽しめるようなフェスティバルになっていて、大変良かった
です。来年も期待したいと思います。 
ザリガニも見に行ったのですが、とてもかわいらしく、ぜひ、皆さんにも

見に行ってほしいと思いました。 
 
私も見に行きましたが、あまりに小さく無事に成長できるか、心配になり

ました。 
 
現在１８ミリくらいに成長しています。絶滅しそうになっているザリガニ

の飼育に取り組んでいくのは大変険しい道のりで、今に至っています。現物
を見てもらうと、皆さん、ものすごく応援をしてくれます。ホームページで
紹介をするなどの情報発信をしていきたいと思います。 
 
では、その他に入ります。 
 
（「８月９月の事故報告について」を資料により説明） 
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学校教育課長 

 

教育長 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

高橋教育長 

 

 
（「寄附の申し込みについて」を口頭説明） 
 
その他の報告がなければ、私から報告があります。 
（「教育ツーリズムの進展状況」を、資料により説明） 
 
生涯学習フェスティバルについてです。同じ日に文化会館でダンスオデッ

セイのバレエ発表会がありましたが、来年も生涯学習フェスティバルと同じ
日に発表会を予定しているそうです。そうであれば、ぜひ、生涯学習フェス
ティバルに組み込んでいただき、プログラムに掲載していただければと思い
ます。 
 
掲載は可能です。プログラムの作成時期が早いため、載せられなかったも

のもありましたが、新しいメニューを掲載したいと考えていますので、バレ
エの件も掲載を検討したいと思います。 
 
 
（来月の開催日程について） 
 
 
以上を持ちまして、教育委員会会議を終了いたします。 

 会議終了時刻  午後４時３５分 
 


